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全国两会·读报告

新机制运行2个月 即时办结率提高56%
如今，群众反映最大的“办证难”问题得到了解决。
昨日，在市公安局出入境管理处，现在办理出入境证照的审批

时间和行政审批改革前相比缩短了5天。
这只是郑州市启动的第十轮行政审批制度改革的一个缩影。
我市第十轮行政审批制度改革自去年7月12日启动，10月底发布

改革成果，经过两个月的试运行，新事项、新流程和新机制于今年1月1
日正式全面运行。简政放权，成为郑州市政府开门第一件大事。

经过清理，我市市级审批事项由363项削减至141项，审批环节
由937个压缩至390个，总承诺办结时限缩减至574天。

从审批数字上来看，此轮改革力度之大、范围之广、措施之细，
均为历次行政审批制度改革之最，改革保留的审批事项数量不仅在
中部地区最少，在全国35个大中城市中也算少的，未来郑州更力图
打造中西部地区“事项最少、流程最简、时间最短”的行政审批，而这
也将成为郑州区域发展新优势。

郑州市行政审批改革办公室统计，新机制正式运行的两个月
来，40 个部门累计受理审批事项 145149 项，提前办结率达到
84.4%。即时办结率由 4.4%增加至 60.4%，比审改前增长了 56%。
特别是市规划局、城建委等单位由于措施得力，提前办结率一直保
持在100%，群众办事更加便利快捷。

加快简政放权，探索“负面清单”制度
2014年，郑州市将加快简政放权步伐。
首先，强力推动向航空港区的简政放权，研究拟定更具操作性的“直

通车”配套措施，赋予实验区更多的管理权限和管理职能，进一步减少行
政层级，赋予实验区更大的发展自主权，实现“实验区的事在实验区办”。

其次，强力推动向专业园区、产业集聚区的简政放权。以投资
审批、项目核准和企业前置审批为重点，通过委托、授权等方式，逐
步扩大开发区管委会的审批权限和职能事权，优化投资环境，为开
发区建设集聚更多的发展要素。

另外，推动向社会的简政放权。加快政府职能转变，探索推进
政府“负面清单”管理制度，围绕生产经营活动、投资领域、社会事业
领域，取消和下放一批市场关注度高、含金量大的审批事项，适时启
动“商事登记制度改革”，激发市场活力和内生动力。

不仅如此，我市还将提升并联审批水平。制定完善并联审批工
作流程图，固化审批环节，压缩建设项目和企业注册审批时限，减少
重点领域和关键环节的审批自由裁量权。

今年6月所有行政审批“一个窗口对外”
有市民反映，虽然审批事项大幅削减、审批流程大幅压缩，但由

于审批事项仍然分散在不同部门、不同处室，群众办事难的问题还
没有从根本上解决。

2014年，我市启动了“两集中两到位”改革，就是要破解这一难
题，变多头审批为集中审批、透明运行，实现“一个窗口对外”，进一
步改进工作作风、提高行政效能。

根据目标，今年 6 月底前，我市要完成行政审批“两集中、两到
位”改革。

这项改革就是要重新界定部门机构职能人员等编制方案。凡
与群众生产生活密切相关的行政审批事项，必须整合到行政审批办
公室。职能归并后，各单位行政审批办公室要整建制进驻单位审批
大厅，集中受理、办理行政审批事项，原则上除需部门领导班子集体
讨论的事项外，其他所有审批事项的受理、审核、审批、收费、发证等
各个环节都必须在审批大厅完成，彻底解决审批窗口“收发室”、“中
转站”的问题；对程序简单、“一审一核”的事项，把审批决定权下放
到具体经办人员，简化一些不必要的内部程序，提高即办件比例，减
少群众来回奔波次数，实现“一个处室审批”。

关键词：改革
在李克强总理所做的政府工作报告中，“改革”一共出现了
77次。

关键词：简政放权
进一步简政放权，这是政府的自我革命。今年要再取消和下
放行政审批事项200项以上。

深入推进行政体制改革。进一步
简政放权，这是政府的自我革命。今
年要再取消和下放行政审批事项200
项以上。深化投资审批制度改革，取
消或简化前置性审批，充分落实企业
投资自主权，推进投资创业便利化。
确需设置的行政审批事项，要建立权
力清单制度，一律向社会公开。清单
之外的，一律不得实施审批。全面清
理非行政审批事项。基本完成省市
县政府机构改革，继续推进事业单位
改革。

推广一站式审批、一个窗口办事，
探索实施统一市场监管。
——政府工作报告摘要

这是本届政府第一次政府工作报告，李克强总
理提到，把加快政府职能转变、简政放权作为本届政
府开门第一件大事。而这也成为过去一年经济发展
的新动力，服务业超过第一第二产业就是有效的证
明。因为简政放权后新注册的企业多了，大部分都
是在服务业。
——央视新闻

由于许多行政审批程序规定企业提供第三方中
介机构的审查意见或检验结论，导致一些中介机构
取得了类似行政审批的权力，把“隐形审批权”当成
掠取暴利的工具，败坏了社会风气，阻碍了经济的正
常发展。
——全国人大代表、娃哈哈集团董事长宗庆后

行政审批将“一个窗口”办
之
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